

”

«Yo debo decir que nuestro estado de financiación a este momento, no es ni mucho menos alarmante y que, desde luego se está invirtiendo en Castilla-La Mancha mucho más dinero que anteriormente, con el estado centralista.»

”

tro estado de financiación en este momento no es ni mucho menos alarmante y que, desde luego, se está invirtiendo en Castilla-La Mancha mucho más dinero que anteriormente con el Estado centralista.

—¿Problemas principales que tiene sobre la mesa?

—Hoy mismo hay un problema sobre la mesa, el trasvase de agua de la cuenca del Tajo a la del Segura. Pero, por encima de todo, el problema que a mí me quita el sueño es la problemática de aquellos ciudadanos de nuestra Región que quieren trabajar y no pueden, puesto que no encuentran puestos de trabajo. Ese es el problema más importante con el que me enfrento.

—¿Hubo o no crisis en su Gabinete hace algún tiempo?

—Crisis, viene a significar rompimiento, enfermedad, paralización de la actividad; en este sentido, desde luego, no ha habido crisis en mi Gobierno. Lo que ha habido ha sido sustituciones y las he hecho no porque cambiase mi planteamiento, sino porque cambiaban las circunstancias. Sinceramente creo que la crisis no ha existido nunca mientras he sido presidente; ha habido cambios evidentes y los habrá, pero esos cambios en ningún caso se me ocurre que tengan que significar una crisis.

—¿Cómo se resolverá el caso Cabañeros?

—Hay quienes están en una posición antimilitarista y dicen no a Cabañeros, no al Ejército. Esta posición, desde luego, a nivel político me parece insensata. Estamos en una zona del mundo donde las Fuerzas Armadas tienen que cumplir una misión; hace falta ese campo de tiro, que posiblemente por razones estratégicas, tácticas, etcétera, deba estar localizado en determinadas zonas. Lo que he dicho siempre es que el peor sitio donde puede estar instalado ese campo de tiro es en la finca de Cabañeros, y no lo digo yo sólo, lo dice el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo a través de la Subdirección General del Medio Ambiente. El impacto sobre el medio ambiente



«Aproximadamente a las nueve ya estoy en mi despacho y tengo una primera reunión con los colaboradores más directos de la presidencia.»

de un campo de tiro tendría consecuencias irreversibles en el ecosistema de esta Región, y yo he dicho y seguiré diciendo al Gobierno de España y al señor Ministro de la Defensa que en ochenta mil kilómetros cuadrados desde luego tiene que haber algún terreno donde no haya especies únicas en peligro de extinción, como por ejemplo la cigüeña negra, como clases de águilas imperiales y águilas reales.

Enseñanza, familia, religión

—La enseñanza, la familia, la religión, ¿qué valoración merece todo esto para el presidente de nuestro Gobierno autonómico?

—Para mí la familia es un elemento entrañable, profundo, cariñoso, que a mí me da vida. Del mismo modo que no me parece igual cuando se utiliza a la familia para algún tipo de instrumentación distinta, pues me parece que los que así proceden son gentes poco nobles, aunque aún en este sentido soy también respetuoso, que cada cual haga lo que quiera. Y desde el punto de vista de la educación, yo creo que en este terreno, el de la cultura, está el inicio del motor del progreso. Difícilmente se puede progresar si no existe una utopía en que pensar, un motor utópico que nos lleve hacia la superación de la realidad cotidiana. Y este motor utópico es difícilmente observable, ni con lupa, si no existe otro motor mucho más llevadero y asequible, que es la información y la educación. Sin información, sin una educación, sin profundizar en nuestras propias raíces culturales no existe verdadera libertad. Pero pienso que por el contexto de su pregunta a mí se me está preguntando más

que de cultura, de educación, de partir de una determinada educación. Yo pienso a ese respecto que la libertad no tiene límites y que debe permitirse que cada cual explique su dogma, su credo y su libertad de cátedra. Desde luego, debe garantizarse en un país donde estuvo conculcada durante tanto tiempo. Piénsese, por ejemplo, que Enrique Tierno Galván perdió su cátedra simplemente por defender la libertad de expresión, de pensamiento. Yo creo que hay que ser extremadamente respetuosos. El Estado no sólo ha de ser respetuoso, sino que debe facilitar esa libertad de cátedra que en materia educativa resulta imprescindible. Lo que sucede en política es que casi siempre los recursos económicos son pocos y las necesidades son muchas. Entonces hay que priorizarlos, y para mí es absolutamente prioritario que todos los niños de España aprendan en los cursos de EGB esas nociones fundamentales de toda formación, que esta educación esté al alcance de todos, de los pobres y de los ricos, para los católicos y para los que no lo sean, creo que eso es prioritario a que el Estado enseñe a un niño a montar a caballo, o un tipo de enseñanza ya especializada y que algunos llaman —y yo creo que con razón— elitista. De manera que en el orden de mis prioridades está, en primer lugar, que todos tengan la posibilidad de compartir un bien que es público, que es de todos.

Con respecto al tema religioso, no sé en concreto qué me ha preguntado, pero posiblemente se me induzca a decir que yo fui vetado por el señor obispo de Sigüenza-Guadalajara a ser padrino de una niña. Yo lo que lamento es que a esa niña no se le administrara el bautismo porque yo era el padrino. Por su-